

丹波篠山市立篠山中学校 学校だより

# 明るく楽しく厳しく

丹波篠山市立篠山中学校  
丹波篠山市東沢田224  
TEL(079)552-1155  
〔第10号〕 令和7年1月27日

HPは  
こちらへ→



(文責：高森俊広)

〔学校教育目標〕 未来を切り拓く基礎力・思考力・実践力をもち、支えあい学びあう生徒の育成  
〔めざす学校像〕 未来の創造に向けて対話がこたまし、一人一人の可能性を最大限に伸ばす学校  
 図わやかな環境 図さえあう仲間 図くどうする授業 図こころ通う学校

## 3学期が始まりました

1月7日(火)、3学期がスタートしました。冬休み中に大きな事故等の連絡はなく、気持ちよく新年及び新学期を始められたことを嬉しく思います。昨年度の3学期始業式では、能登地震で大きな被害があったために「新年おめでとうございます」とは言えませんでした。しかし、今年は正月三が日も好天に恵まれた穏やかな新年の始まりだったので、大きな災害等のない一年間であってほしいと思います。

また、3学期は学校の一年間では締めくくりの時期でもあります。2学期の終業式では「これまでを振り返り、できていないことがあればそれを着実に進めていける3学期にしていこう」という話をしていました。新年の決意と同時に3学期の頑張りが4月からの自分につながることを意識して過ごしてほしいと思います。

始業式では今年の干支の「巳」にちなんで、「スター・オブ・ライフ」のマークにヘビが描かれていることを紹介しました。ヘビには良いイメージを持たない人もいるでしょうが、救急車やWHO等にこのマークが使われています。ギリシャ神話で医学の神のアスクレピオスが持っている杖にヘビが巻き付いているのですが、ヘビは強い生命力や復活の象徴として考えられています。こういうことを知るとヘビに対する見方も変わるかもしれません。自分の経験や知っていることだけで物事を考えると一面的な考えになってしまうことがあります。さまざまな角度から物事を見るためにしっかり学習を続け、たくさんの経験をするのが大切です。ヘビが脱皮をくり返して成長するように、生徒たちが新しい自分を目指して成長してくれることを期待しています。



スター・オブ・ライフ

## 新春席上揮毫大会

1月7日には、始業式に続いて席上揮毫大会を行いました。市内5中学校で統一した課題を決め、2学期末から国語の時間を中心に毛筆で練習をしてきた成果を出す日です。正月には古くから「書き初め」をする習わしがありますが、その起源は平安時代の宮中行事にあるそうです。しかし現代では日常生活でゆっくりと字を書くこと、ましては毛筆で書くことはほとんどなくなったので、この席上揮毫大会も貴重な時間になっています。1年生は「新たな決意」、2年生は「生命の尊重」、3年生は「友好の精神」を集中して書いていました。

市内各中学校の優秀作品は教育書道展の出品作品と共に1月30日(木)から2月12日(水)まで市民センターで展示されます。是非ご覧ください。



### 万里一空(ばんりいっくう)

江戸時代の剣豪、宮本武蔵の『五輪の書』にある言葉で、「目標や目的に向かって、やるべきことを見失わず努力し続けること」という意味で使われます。

# 阪神淡路大震災から30年

1月17日は1995年の阪神淡路大震災から30年でした。生徒は今までもこの震災を教訓にするために、たくさん話を聞いたり学習を積んだりしてきました。それでも直接の経験がないので、なかなか想像するのが難しいことがあるかもしれません。また、教員も当時の経験や記憶がない者が増えていますが、今の神戸の街を見ても震災の様子はほとんど感じられません。それでも、家族や大切な人を亡くした悲しみやつらさを抱えながら多くの人が助け合って復興に向けて取り組んできたことは次の世代にも伝えていくべきことだと思います。

篠山中学校では16日(木)の道徳で全クラスがこの震災を題材に取り上げた授業をしました。そのなかで、献灯するろうそくにそれぞれの思いを記しています。これらは伊丹市の昆陽池公園で行われた追悼の集いで16日夕刻から地震の起きた17日早朝まで灯されました。



また、17日には地震を想定した避難訓練を行いました。大きな地震では負傷者が出たり、自力では避難

できなくなったりするような場合も考えられます。余震が続いたりガラスが割れて飛び散ったりすることもあります。そういったことも想定しながら、単に避難するだけでなく、「自助」「共助」「安全に」ということを意識した訓練でした。

防災や減災の意識はこの30年で大きく高まってきました。命があれば悲しみやつらさがあっても乗り越えられる強さを人は持っていると思います。地震に限らず、万が一大きな災害が起こってもまずは自分の身を守り、周囲の人と助け合い、安全に行動していくことを常に心がけたいものです。

校内には防災や応急処置に役立つ知識やグッズをしばらく展示しています。生徒のみなさんも一度は見ておきましょう。



## いよいよ受験シーズン突入です

既に進路が決まった人もいますが、これから本格的な入試の時期です。3年生は緊張もしているでしょうが、今まで落ち着いて学習に取り組んできたので、自信を持って乗り切りましょう。健康や体調には十分に注意してください。

## 1年生スキー学校

今週末の日曜日から1年生はスキー学校に行きます。準備も進んでいるので、三日間が友だちとのつながりを深めて良い思い出になるようにしましょう。インフルエンザが流行っているため、こちらも体調に注意してください。

## 2月の主な予定 \*変更になる場合があります

- |  |                                      |
|--|--------------------------------------|
| 2日(日) 1年生スキー学校(4日まで)                   | 14日(金) 丹有地区社会科研究会(本校)                |
| 3日(月) 公立高校推薦・特色出願開始                    | 17日(月) 公立高校推薦・特色選抜<br>3年生3時間授業(給食無し) |
| 5日(水) 1年生振替休業日                         | 19日(水) 学校保健安全委員会                     |
| 10日(月) 私立高校入試<br>2年生実力テスト              | 20日(木) PTA 委員総会(書面審議)                |
| 11日(火) 建国記念の日<br>みどり賞・三宅剣龍賞授賞式         | 21日(金) 推薦・特色選抜合格発表                   |
| 12日(水) PTA 運営委員会                       | 23日(日) 天皇誕生日                         |
| 13日(木) 1年生喫煙防止教育<br>学校運営協議会<br>四つの力委員会 | 24日(月) 振替休日                          |
|  | 25日(火) 学年末テスト(27日まで)<br>公立一般出願開始     |

